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浙江日报记者 应建勇 裘一佼 丁谨之
本报记者 韩宇挺

7日上午，浙江代表团在驻地举行全
体会议，审查“十三五”规划纲要草案。会
议向中外媒体开放，来自人民日报、新华
社、中央电视台和英国路透社、日本共同
社、香港凤凰卫视等 57 家境内外媒体的
101名记者到会采访，共同聆听浙江代表
描绘“十三五”的美好蓝图。

省委书记、省人大常委会主任夏宝
龙，省人大常委会副主任茅临生、姒健
敏等参加审查。外交部部长王毅以及
全国人大和国务院部分部委有关同志
到会听取审查。省委副书记、省长李强
主持会议。

“十三五”时期是我国全面建成小康
社会决战决胜阶段，我省提出了高水平
全面建成小康社会的奋斗目标，浙江“十
三五”发展的宏伟蓝图吸引了中外记者
的目光。上午 8 时许，许多记者就提前
赶到浙江代表团驻地，早早进入会议大
厅等候。日本 NHK 的松田智树和他的
两位同事一进入会场，就赶紧找座位，

“再晚可能就得站着了”。人民日报记者
余建斌 6 日下午参加了浙江代表团全体
会议，7 日一早又赶来采访。他说：“浙
江许多工作走在全国前列，亮点多，特别
是今年 G20 峰会将在杭州召开，来浙江
代表团有很多东西可写。”

9时，会议正式开始。主持会议的李
强代表开门见山，谈了自己对“十三五”规
划纲要草案的体会。他说，“十三五”规划
纲要从国家战略全局出发，坚持目标导向
和问题导向相统一、立足国内和全球视野
相统筹、全面规划和突出重点相协调，是

“四个全面”指引下制定的纲领性文件，突
出体现一个“新”字；是在“世界地图”制高
点上制定的纲领性文件，突出体现一个

“高”字；是在“全面小康”决胜点上制定的
纲领性文件，突出体现一个“实”字，具有
很强的思想性、战略性、前瞻性和指导性。

郑继伟、殷兴山、李令红、宗庆后、郑
杰、葛明华、朱张金、周国辉、李科平、叶
飞 帆 等 代 表 先 后 发 言 ，并 提 出 意 见 建
议。代表们纷纷表示，一定要结合实际，
切实抓好“十三五”规划《纲要》的贯彻落
实。特别是要按照《纲要》的精神和要
求，进一步完善全省以及各地各部门“十
三五”发展的思路和措施，充实各项具体
规划，精心组织实施，确保如期实现高水
平全面建成小康社会的奋斗目标，为全
国大局作贡献。

代表们发言后，到会听取审查的外交
部部长王毅作了发言，他特别针对大家高
度关注的 G20 杭州峰会有关事宜作了介
绍。他说，G20杭州峰会是我国今年最重
要的主场外交活动，这也为浙江、杭州推
进对外开放和发展提供了一个新的平
台。感谢浙江省、杭州市为筹备峰会所作
的努力，外交部将与浙江、杭州紧密合作，
共同做好各项筹备工作。

浙江代表团审查“十三五”规划纲要草案并向中外媒体开放

高水平全面小康的浙江回答
夏宝龙参加 王毅听取审查 李强主持

G20峰会
“今年9月，承办G20峰会的杭州会以怎样的面貌

呈现给世界？”人民日报记者第一个提问，把问题抛向
了杭州市市长张鸿铭代表。

“离G20杭州峰会开幕只剩180天时间，我们感到
责任重大、压力巨大。”张鸿铭说，峰会场馆、宾馆和道
路等硬环境提升工程将在 6月底全面完成，同时我们
大力提升软环境，加大安全保卫和环境保护力度，从
六大方面提高市民文明素质。

世界互联网大会
同是世界级的重磅会议，世界互联网大会给嘉

兴带来怎样的变化？嘉兴市委书记鲁俊代表在回答
香港商报记者提问时说，目前乌镇有了先进的互联
网设施，下一步嘉兴全市要加快发展互联网经济，打
造互联网基金小镇，通过互联网金融推动实体经济
发展。

号贩子、二孩
新华社记者提问：如何根治医院号贩子现象？如

何面对全面放开二孩带来的挑战？浙江省副省长郑
继伟代表认为，号贩子问题的最终解决要靠分级诊
疗，浙江省力争到2020年形成比较完善的分级诊疗政
策，同时让更多的医疗、教育资源纳入公共服务范畴，
确保孕妇安全生产、孩子健康成长。

改革创新
媒体追问的热点，还有浙江改革创新的现实问

题。中国游客疯抢的日本马桶盖，其实是“杭州制
造”，中央电视台记者由此发问张鸿铭代表。张鸿铭
表示，要以产品创新为抓手，提高产品供给的有效性，
要大力培育新兴产业，引领消费、创造消费、培育消
费、激活消费。

改革与创新，相辅相成。贝达药业股份有限公司
董事长丁列明代表在回答日本经济新闻记者提问时
指出，希望进一步加快行政审批和市场招标速度，进
一步扩大医保目录，进一步降低企业税负，促进医药
企业创新发展。

品牌建设
面对凤凰卫视记者提出的“品牌建设”问题，杭州

娃哈哈集团有限公司董事长宗庆后代表认为，不仅企
业需要提高产品质量，全社会也需共同努力维护民族
品牌。当被问及民营企业如何实现传承时，宗庆后
称，二代不一定要接班，也可以选择管理层。

新能源汽车
在回答香港大公报记者有关新能源汽车如何发

展的问题时，天能集团董事长张天任代表说，应使用
多种电池路线、不同电池搭配的兼容发展方式，并大
力推动微型电动车发展。

杭州韵味
记者们争先恐后，问题一个接着一个。接近中午

12时，香港大公报记者抓住最后一个机会，向夏宝龙
代表抛出问题：继世界互联网大会在乌镇举办后，G20
峰会为何又花落杭州？

夏宝龙在回答时说，承办G20峰会是中央赋予浙
江的一项重大政治任务。习近平总书记在G20安塔
利亚峰会上，赞誉杭州“风景如画，堪称人间天堂”，强
调指出：“杭州是历史文化名城，也是创新活力之城，
相信 2016年峰会将会给大家呈现一种历史和现实交
汇的独特韵味。”

杭州的独特韵味体现在哪里？
夏宝龙认为，杭州恰如一部历史人文的经典藏

书，她的底蕴让人迷恋；杭州恰如一幅钟灵毓秀的山
水画卷，她的美丽让人惊叹；杭州恰如一座美丽华贵
的人间天堂，她的繁华让人赞美；杭州恰如一首潮起
潮涌的时代赞歌，她的创新活力让人推崇；杭州恰如
一道温暖如春的最美风景，她的幸福和谐让人向往。

他说，当前，浙江全省上下、杭州全市上下正全力
做好峰会筹备工作，努力办成一届精彩、成功、具有里
程碑意义、取得最佳成效的峰会，真正让党中央和总书
记满意、外国元首满意、全国人民满意、全省人民满意。

夏宝龙邀请包括广大媒体朋友在内的海内外宾
朋峰会期间莅临杭州，共同感受杭州的独特韵味和别
样精彩。

随后，会议进入媒体集中采访环节，现场的记者都兴奋起来，竞相提问，纷纷聚焦G20杭州峰会等热点话题。

记者们纷纷举手提问
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